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Hace más de 15 años
que la crisis hídrica golpea a
la Región de Coquimbo. Un
escenario que ha llevado a las
autoridades locales a impul-
sar medidas que apunten a
resguardar el recurso y garan-
ticen su abastecimiento para
el consumo humano.

Es así como el Gobier-
no ha materializado estos úl-
timos años una serie de me-
didas para las provincias de
Elqui, Limarí y Choapa, con-
siderando que los pronósticos
de lluvias no son muy auspi-
ciosos, y que fueron expues-
tas por el Delegado Presiden-
cial Regional, Galo Luna Pen-
na, a la Comisión Hídrica del

Por 10 votos contra 5 y
dos abstenciones, el Conse-
jo Regional acordó oficiar a
la Ministerio de Medio Am-
biente por las presuntas irre-
gularidades denunciadas por
las comunidades de La Higue-

Se  acordó realizar
un trabajo manco-
munado por el
abastecimiento de
emergencia y po-
tenciar la cons-
trucción de esta-
ciones de carguío
en la región.

Plan contra sequía: prioridad será habilitar
nuevos puntos de carga del vital recurso

Consejo Regional (CORE).
Al respecto, el Delegado

Luna señaló que «fui citado y
convocado a la comisión para
poder tratar algunos temas
que le inquietaban a los con-
sejeros que habían sido trans-
mitidos por los vecinos, como
el sistema de pago de camio-
nes aljibes, también aprove-
chamos de hablar de la ges-
tión hídrica en la región. Ha
sido una gran reunión donde
hemos podido tomar muy bue-
nos acuerdos que esperamos
poder seguir trabajando junto
al Gobernador y de esa forma
poder ir respondiendo en con-
junto y de manera coordinada
a las distintas demandas que

tienen la ciudadanía».
Y es que son cientos de

familiar que dependen del
abastecimiento de agua pota-
ble que llega desde los camio-
nes aljibes que entrega el Go-
bierno, a través del Ministerio
del Interior, y los municipios de
cada comuna. Una gestión que
el Delegado Presidencial expli-
có en detalle en cuanto a la
distribución y las complejida-
des administrativas.

«Estamos muy confor-
mes con la visita del Delegado
Presidencial Galo Luna, que
permitió abordar temas de alto
interés que teníamos, como
son la situación de los camio-
nes aljibes, el agua por aca-

rreo, la situación de los avan-
ces en la desalación en la Pro-
vincia de Limarí y también el
caso puntual de lo que se está
desarrollando en el sector de
Barraza. Aclaramos dudas para
poder concretar acuerdos y
seguir trabajando», indicó el
Consejero Regional Francisco
Corral y presidente de la Co-
misión de Agua y Recursos
Hídricos del CORE.

Entre los acuerdos que
se mencionaron en la re-
unión, destacaron la eventua-
lidad de llevar adelante ins-
tancias que permitan una
mayor agilidad de pago y
también concretar estacio-
nes de carguío municipales

que permitan dar más segu-
ridad a las comunidades en
cuanto al consumo de agua,
iniciativas que han permitido
mantener un flujo constante
del servicio, tal es el caso de
la estación de El Palqui en
Monte Patria.

«Vamos a trabajar en
estudiar algunas propuestas,
sobre todo financiera, del pago
de los servicios de camiones
aljibes y a estudiar cómo po-
demos ir generando más de
estas estaciones o lugares o
puntos de carga para camio-
nes en las comunas que per-
mitan hacer más eficiente el
trabajo de distribución», re-
marcó el Delegado Galo Luna

CORE pide oficiar a Medio Ambiente por irregularidades en el Plan de Manejo

Por 10 votos contra cinco,
las autoridades regionales
acordaron solicitar legali-
dad y transparencia en el
proceso, además de una
audiencia junto a la comu-
nidad de La Higuera.

ra en la creación del Plan de
Manejo del Área de Conser-
vación de Múltiples Usos,
ACMU, Archipiélago de Hum-
boldt.

Diversas organizaciones
de pesca, sociales y produc-
tivas denuncian la inexisten-
cia del reglamento del Plan
de Manejo según indica la ley
que crea el Servicio para la
Biodiversidad y Áreas Prote-
gidas, SBAP, así como es-
casa participación ciudadana
y amenazas directas al de-
sarrollo tanto de las localida-
des costeras como interiores

de la comuna de La Higuera.
Esos argumentos fueron

presentados la semana pasa-
da ante la Comisión de Me-
dio Ambiente que acordó re-
visar esta decisión con el ple-
no del CORE. Durante la se-
sión, la consejera Paola Cor-
tés argumentó que indepen-
diente de que la decisión no
sea vinculante «somos un
cuerpo colegiado político y
tenemos derecho a expresar-
nos. Tenemos respeto por el
Medio Ambiente y tenemos
claro que la minería puede
convivir con la pesca y con el

cuidado del entorno. Ade-
más, durante la comisión so-
licitamos al Seremi de Medio
Ambiente nos enviara las lis-
tas de participación y hasta
el momento no se ha ingre-
sado nada formalmente».

Francisco Corral mani-
festó que «se han entregado
antecedentes relevantes para
dar a conocer a la ministra.
En el marco de la pertinencia
y lo que nos compete consi-
dero que es adecuado oficiar
al ministerio. Además, solici-
to respetar el acuerdo de la
comisión, estando dispues-

tos a escuchar a todas las
partes, ya sea al seremi de
Medio Ambiente y a las co-
munidades que denuncian las
irregularidades y que han
manifestado adecuados al-
cances para justificar esta
decisión».

El acuerdo contempla
también la solicitud de una
audiencia con la ministra
Maisa Rojas junto a la comu-
nidad, para dar a conocer el
planteamiento de las organi-
zaciones y garantizar abso-
luta transparencia en este
proceso.
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